



Área de Sostenibilidad Medioambiental

LA OTATEA, LA PLANTA DEL MES DE JULIO EN EL JARDÍN BOTÁNICO LA CONCEPCIÓN

Nombre científico: *Otatea acuminata* (Munro) C.E.Calderón ex Soderstr
Familia: Poáceas

11/07/2021.- El mes de julio, el Jardín Botánico La Concepción elige como planta destacada a un bambú originario del centro y sur de México, donde se le conoce como *Otatea*. Se distribuye de manera natural únicamente por esa zona, por lo que es endémico de allí. El nombre de *Otatea* deriva de la palabra azteca 'otatl', que en la lengua náhuatl significa bambú

Esta planta presenta unas hojas que acaban de forma puntiaguda y son estrechas y largas; su peso hace que los tallos se inclinen y se doblen, lo que provoca que adquiera el aspecto de una gran fuente, por lo que también se le conoce como *bambú llorón mejicano*. Los tallos son muy delgados y flexibles, y pueden alcanzar más de 4 metros de altura en cultivo, y superar los 7 metros en su zona de origen. Es de crecimiento rápido y se extiende con facilidad.

Los bambúes pertenecen a la familia Poaceae, lo que quiere decir que son gramíneas, es decir plantas monocotiledóneas, con flores insignificantes. Es muy raro ver un bambú en floración, pues es algo que ocurre cada muchos años. Ahora la *Otatea* de La Concepción presenta la particularidad que ha florecido, lo que provocará que posteriormente se marchite.

En México se ha usado desde la época prehispánica en la vida cotidiana, desde construcción de viviendas rurales hasta canastos y bastones. Se siembra como ornamental en los países de clima templado y jardines subtropicales, como es el caso de La Concepción, donde se pueden apreciar tres grandes masas junto al lago de la zona sur. Es una planta resistente, que tolera la sequía, aunque prefiere estar bien regada y en un suelo con buen drenaje.



Mexican Weeping Bamboo

